

ABSTRAK

PRIMA SETIA WICAKSONO. HUBUNGAN ANTARA PIUTANG USAHA DENGAN LABA USAHA PADA PERUM PEGADAIAN PUSAT. Skripsi, Jakarta: Program Studi Pendidikan Ekonomi, Jurusan Ekonomi dan Administrasi, Konsentrasi Pendidikan Akuntansi Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Jakarta, 2008.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mendapatkan pengetahuan yang tepat dan dapat diandalkan tentang hubungan antara piutang usaha dengan laba usaha pada Perum Pegadaian Pusat. Penelitian ini dilakukan di Kantor Pusat Perum Pegadaian yang beralamat di Jalan Kramat Raya No. 162, Jakarta Pusat.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan korelasional dan menggunakan data eks post facto. Variabel bebasnya adalah piutang usaha dan laba usaha sebagai variabel terikat. Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh kantor cabang Perum Pegadaian Kantor Wilayah Jakarta, dengan populasi terjangkau 40 kantor cabang Perum Pegadaian Kantor Wilayah Jakarta, dengan sampel 36 kantor cabang Perum Pegadaian Kantor Wilayah Jakarta. Teknik pengambilan sampel yang digunakan dalam penelitian ini adalah *sampling purposif*. Data piutang usaha dan laba usaha diambil dari laporan keuangan khususnya laporan neraca dan laporan laba-rugi yang berakhir pada 31 Desember 2005 dan 31 Desember 2006. Teknik analisa data yang digunakan adalah uji regresi dan uji korelasi.

Berdasarkan hasil perhitungan diperoleh persamaan regresi $\hat{Y} = -0.15 + 0.21X$. Hasil uji normalitas galat taksiran Y atas X menunjukkan bahwa data berdistribusi normal dengan $L_o = 0.0825$ sedangkan $L_t = 0.1477$ yang artinya $L_o < L_t$ (H_o diterima). Selanjutnya berdasarkan hasil uji hipotesis diperoleh nilai F_o (b/a) sebesar 7929 dan F_t sebesar 4.13 sehingga dapat diketahui F_o (b/a) $>$ F_t yaitu $7929 > 4.13$ berarti H_o ditolak. Kesimpulan dari perhitungan ini adalah model persamaan regresi $\hat{Y} = -0,15 + 0,21X$ adalah berarti. Nilai F_o (TC) (0.6) $<$ F_t (250) ini berarti H_o diterima sehingga dapat diartikan bahwa model regresi dari persamaan $\hat{Y} = -0,15 + 0,21X$ merupakan model regresi linier.

Berikutnya dari hasil perhitungan koefisien korelasi dengan menggunakan rumus koefisien korelasi *product moment* dari Pearson $r_{xy} = 0.99$ dengan taraf signifikan $\alpha = 0.05$ dari sampel sebanyak 36 kantor cabang Perum Pegadaian Wilayah Utama Jakarta dapat disimpulkan bahwa antara variabel X dengan variabel Y terdapat hubungan positif. Hasil perhitungan uji-t menunjukkan t_h 41.21 sedangkan t_t sebesar 1.7 karena $t_h > t_t$ maka H_o ditolak sehingga dapat disimpulkan bahwa korelasi antara variabel X dan Y berarti. Terakhir berdasarkan hasil perhitungan diperoleh nilai Koefisien Determinasi (KD) sebesar 98.01%. Hal ini berarti bahwa besar kecilnya laba usaha cukup signifikan dipengaruhi oleh piutang usaha. Laba usaha dipengaruhi oleh piutang usaha sebesar 98.01% dan sisanya sebesar 1.99% dipengaruhi oleh faktor lain.